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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 74 DEL 

27/12/2018. 

Presidente:” Punto 15 <Approvazione del programma triennale 

delle opere pubbliche 2019/2020/2021 ed elenco annuale anno 

2019> prende la parola per spiegare l’argomento l’Assessore 

Luigi Gelati, prego Assessore”. 

Gelati: “Grazie Presidente. Procediamo, allora il triennale 

delle opere pubbliche: ovviamente presteremo maggiore attenzione 

sul primo anno, logicamente per ovvi motivi. Quindi il primo 

punto è la realizzazione e la riqualificazione dei marciapiedi: 

noi abbiamo fatto finora qualche intervento sui marciapiedi, ma 

di lieve entità, insomma, dei marciapiedi ammalorati, ma diciamo 

che adesso è il momento di intervenire un po’ più 

specificatamente sulle frazioni per quanto riguarda la creazione 

o addirittura rifacimento dei marciapiedi che adesso sono 

ammalorati e che con gli anni si sono sfaldati e quindi il fondo 

non rende più il pedone sicuro, perché è facile inciampare e 

quant’altro. Quindi è stato previsto un importo di 200.000 euro, 

abbiamo uno studio di fattibilità e quindi sappiamo già i luoghi 

dove intervenire e quindi questa penso sia una cifra abbastanza 

importante anche se ovviamente non pretende di risolvere 

totalmente il problema dei marciapiedi delle nostre nuove 

frazioni. Il secondo punto è il rifacimento degli asfalti: 

questo è un punto molto delicato: questa volta abbiamo destinato 

300.000 euro appunto per le asfaltature. C’è da dire che 300.000 
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euro sembrano tanti, ma tradotti in metri non è che siano 

tantissimi, perché con circa 300.000 euro si fa in tempo ad 

asfaltare 3 o 4 chilometri, che però, diciamo facendo degli 

interventi, ovviamente non totali, ma nei punti ovviamente dove 

c’è maggior criticità, sono già sufficienti per poter renderli 

sicuri. Perché il problema sono gli automezzi che transitano e 

ovviamente la priorità, come sempre quando si fanno le 

asfaltature è d’obbligo morale intervenire sulle strade più 

periferiche, perché è lì che si raggiungono le velocità maggiori 

ed è lì che ci sono i pericoli maggiori. Però abbiamo anche uno 

studio di fattibilità, che abbiamo già stilato, anche per le vie 

interne. Una a caso: via Punte ad esempio, cioè, il pezzo finale 

che si collega direttamente con via Pisacane (è un pezzo di 

circa un chilometro). Ovviamente, c’è poi il solito pezzo 

dell’Arginotto, dove avevamo fatto due anni fa un intervento 

dove abbiamo fatto delle pezzature molto importanti, di una 

certa lunghezza, però, adesso, ovviamente, rimane da fare il 

resto. Ci sono altri esempi e non stiamo qui ad elencarli tutti, 

perché tanto, ripeto, sappiamo quali sono i punti critici 

appunto che ci segnalano i cittadini e anche la nostra Polizia 

locale. C’è da dire che siamo intervenuti fortemente quest’anno 

sulle buche, perché non potendo asfaltare, non avendo la 

disponibilità immediata, abbiamo tappato tantissime buche, che 

ripeto, piuttosto che trovare l’ostacolo, un buco profondo, 

anche se una pezzatura fa sobbalzare l’automobile, però 

perlomeno, mette in sicurezza il transito, anche se è sgradevole 
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e spiacevole, perché è rumorosa, però intanto ripeto, non si 

formano buche ancora più profonde e non ci sono ristagni d’acqua 

che causano l’ammaloramento del manto bituminoso. Quindi con 

questi 300.000 euro potremmo fare qualcosa di abbastanza 

importante, che di questi tempi, credetemi, è già cosa buona. 

Poi il terzo punto è l’attraversamento semaforico della S10, il 

solito attraversamento, per intenderci, della strada Morante, 

dove sono previsti i 250.000 euro e anche qui c’è uno studio di 

fattibilità, e anche qui vediamo l’evolversi delle situazioni. 

non entro nei particolari, perché non si è sicuri. Però vedremo 

l’evolversi dei movimenti chiamiamoli così regionali, statali e 

delle Ferrovie dello Stato… dove vediamo come potremmo 

affrontare questo importante e doveroso intervento, che però, 

ripeto, noi abbiamo stanziato e messo a disposizione questa 

cifra. Un altro punto, che ce lo trasciniamo da quando son qua, 

è il potenziamento della scuola di infanzia e nido di Boscolo, 

410.000 euro. Se vi ricordate le parole mie che ho sempre detto 

da tre anni a questa parte: questo è un intervento doveroso, 

perché ripeto è con gli ultimi terremoti e quant’altro … insomma 

la storia mai saputa … era stato messo come oggetto nell’ordine 

del giorno anche nella Giunta nell’Amministrazione precedente - 

e Ferrari lo sa - quindi noi ce lo siamo trascinati finché 

adesso, ripeto…. E ho sempre detto però, che questo intervento è 

un intervento, che se lo Stato o la Regione ci dà una mano, 

perché 410.000 euro per un intervento non solo giuggiole, come 

si suol dire, ma è una cifra importante e finalmente, a quanto 
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pare verrebbe, noi abbiamo già qui un progetto definitivo. 

Ovviamente, non sono finiti i passaggi e dal progetto definitivo 

c’è da fare uno studio strutturale comunque definitivo siamo già 

a buon punto. Ovviamente, un’indagine geognostica, per vedere 

formazioni del terreno e quant’altro e questa la faremo a 

gennaio. E poi, il progetto esecutivo quello vero e proprio. 

Quindi siamo abbastanza messi bene. Andiamo avanti, e questo è 

un problema che finalmente speriamo di risolvere, perché sapete 

che la sicurezza, l’incolumità sia delle persone, ma 

specialmente dei nostri bimbi, dei nostri ragazzi, dei nostri 

studenti, è prioritaria rispetto a quelli più anziani. Diciamo 

che sono importanti tutti, logicamente però io penso prima ai 

bambini perché quando affonda la nave si dice: prima le donne e 

poi i bambini. Il restauro del Museo dei Madonnari, una cifra 

importante; una buona parte è stata anche già fatta e realizzata 

e manca il resto per ultimare. Anche qui c’è un progetto 

definitivo; ci sarà un bando Cariplo ….. E poi il sesto punto … 

ah ecco questo è un punto che dopo lascerò volentieri la parola 

alla mia collega Cinzia Cicola, perché lei appassionatamente ha 

seguito questo argomento, invece io superficialmente insieme al 

Sindaco … e quindi dopo glielo faccio dire a lei così lo dirà 

meglio sicuramente di me. Quindi questo comunque in ogni caso è 

una cifra che fa venire la pelle d’oca ma non preoccupatevi 

perchè questa è una concessione, quindi non è un costo, la cifra 

1.600.000 euro, che ripeto fa tremare i polsi, ma è una 

concessione e quindi per noi non sarà un costo. Perché butta sta 
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cifra qua? Perché è un presunto importo di incasso di chi 

gestirà, eccetera, eccetera, in vent’anni e quindi in vent’anni 

e quindi noi daremo il terreno, ma in vent’anni di ammortamento 

chiamiamolo così … e ho fatto i conti saranno circa 7.000 euro 

al mese lordi, cioè quello che dovrebbe essere il giro 

finanziario chiamiamolo così e quindi è una concessione. Ultimo 

punto: intervento sostitutivo al lottizzante PL Verzellotto 

Nuovo 179.000 euro. Anche qua noi non è che dobbiamo metterli 

fuori, perché abbiamo escusso la fideiussione, quindi 

praticamente, lo scriviamo qua, però, questi soldi, avendo 

esccuso la fideiussione, certi lavori sono già stati fatti, e 

perciò si conclude definendoli …. Qui abbiamo finito il discorso 

e dopo se vogliamo dare un’occhiata anche gli altri anni … 

Ripeto gli altri anni: andiamo nel 2020 dove c’è previsto una 

soluzione impiantistica edile per il superamento delle barriere 

architettoniche nei fabbricati scolastici, 300.000 euro, che 

sono praticamente quei lavori di miglioramento e di messa in 

conformità di alcuni impianti che ormai sono sempre stati 

controllati ma ovviamente il tempo ammalora le cose e quindi noi 

cercheremo sempre di migliorare quello che sono le nostre 

strutture scolastiche, sempre per il motivo che ho detto prima, 

abbiamo massima attenzione per le scuole e quant’altro.  

Sempre nel 2020: lavori di ricostruzione e potenziamento dei 

cimiteri, anche qui 250.000 euro, cerchiamo tenerli nel miglior 

modo possibile e molto è stato fatto… quest’anno finalmente 

abbiamo fatto molto nei cimiteri, vero signor Sindaco? Veramente 
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abbiamo fatto dei miracoli! Perché, cosa c’è da dire? Noi 

italiani e altre nazioni non abbiamo il culto dei cimiteri come 

hanno i Paesi anglosassoni. Perché, ovviamente, ma questa è una 

questione di mentalità, quindi, guardate i cimiteri americani o 

i cimiteri inglesi di impronta anglosassone, loro hanno un modo 

diverso di vedere! Quindi noi italiani cerchiamo di fare il 

possibile e credo che Curtatone farà ancora di più del 

possibile, perché finora abbiamo fatto delle belle cose. Ripeto 

si investiranno questi 250.000 euro proprio per migliorare 

sempre più i nostri cimiteri. Dopo andiamo nel 2021 dove ci sono 

altri interventi ma che però, ripeto, stiamo parlando di un 

futuro lontano e di mezzo ci saranno tante cose. Li abbiamo 

citati perché è doveroso farlo però insomma credo che non valga 

la pena star qui a perdere molto tempo per elencare questo. 

Grazie”. 

Presidente:“ Grazie Assessore Gelati. Prende la parola adesso 

Assessore Cicola”. 

Cicola:” Sì, giusto per specificare il 1.700.000 che è la 

realizzazione del cimitero per animali con tutto il progetto 

previsto: allora, noi diamo in concessione per vent’anni ed 

essendo una concessione di servizio anche, va calcolato l’intero 

importo sia di gestione che di realizzazione dell’opera. Il 

costo di realizzazione dell’opera, come detto fin dall’inizio, 

si attesta sui 300.000 euro, poi ci sono tutti i costi di 

gestione in entrata e in uscita che sono stati valutati dagli 
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uffici e questo ci ha permesso di fare un progetto di 

fattibilità che viene messo a bando; mettendolo a bando 

cercheremo di realizzare anche quest’opera che sembra molto 

ricercata sulla nostra provincia e quindi speriamo di attivare 

il bando per poi affidare a un’impresa interessata”. 

Presidente: “Grazie, è aperto il dibattito, chi vuole 

intervenire? Ferrari prego”. 

Ferrari: Allora intanto per quanto riguarda questa quest’ultimo 

punto quindi il cimitero per animali da affezione, volevo capire 

quindi nelle vostre previsioni anche di bilancio quanti ne 

restavano eventualmente già partecipando a questo bando il 

Comune: è un bando a cofinanziamento, un bando invece che dà il 

100 per cento? Sapete già che tipo di bando è? Cioè quanti ne 

resterebbero a carico del Comune di Curtatone nei vent’anni di 

questi 1.700.000? O dei 300.000 per la realizzazione? Oppure se 

partecipate a un bando che prevede un finanziamento al 100 per 

cento dell’intervento? Cioè per capire quanto il Comune di 

Curtatone spenderà nei prossimi vent’anni per questo intervento, 

che è molto ricercato in provincia, però, di questi tempi i 

soldi vanno utilizzati in maniera molto oculata ed io volevo 

capire se era un bando che finanziava al 100 per cento? O sarà 

finanziato se finanziamo immagino la gestione o al massimo la 

realizzazione. Ecco quindi se su 1.700.000, se la realizzazione 

sono 300.000 e gli altri 1.400.000 sono a carico del Comune. 

Quindi sono circa 70.000 euro all’anno di gestione e volevo 
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capire un po’ di che cifre stavamo parlando. Poi per quanto 

riguarda gli altri interventi sicuramente c’è bisogno di 

marciapiedi sicuramente, c’è bisogno di asfalti. Sugli altri due 

interventi: il potenziamento della scuola dell’infanzia di 

Buscoldo si diceva che anche questi dovevano arrivare da un 

bando. Quindi vediamo, quindi è da valutare nel senso che poi, 

si vedrà se il bando andrà a buon fine. Per quanto riguarda, 

anche qua, il restauro del Museo dei Madonnari, di questi 

250.000 ne sono già stati investiti altri. Quindi quanto 

investiremo complessivamente sul Museo dei Madonnari? Perché 

anche lì, capisco che sia un bell’intervento, però ripeto, sono 

comunque tanti soldi voglio dire 250.000 euro…. e non so se 

anche qua ci siano bandi quando partecipiamo sulla cultura 

eccetera … Ecco quindi, diciamo, questi interventi sono tutti 

realizzati se sostanzialmente si vincerà il bando per il Museo 

dei Madonnari, per il cimitero degli animali d’affezione e per 

il potenziamento della scuola di Buscoldo; quindi coi nostri 

soldi, sostanzialmente, finanziamo i marciapiedi e le 

riasfaltature, quindi mi confermi che siamo su questa cifra qui, 

e gli altri anni non sto neanche a guardarli, perché comunque, 

sono cose che ci trasciniamo da tempo, che vanno sempre bene, 

che però vedremo se verranno realizzati. Diciamo che 

complessivamente è un piano delle opere pubbliche che rispecchia 

quello che è il momento, cioè nel senso che si capisce che 

facciamo quello che è possibile fare: facciamo un po’di 

marciapiedi, facciamo un po’di asfalti. Questo non ha nessun 
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colore politico, non ha nessuna valenza strategica e ci 

limitiamo con i nostri soldi a fare quello che qualunque 

Amministrazione ci fosse stata al vostro posto avrebbe fatto, 

cioè fare asfalti, fare marciapiedi. Il resto lo si farà tra 

l’altro e vedremo anche se i marciapiedi e gli asfalti saremo in 

grado di farli. Da quello che ho visto, nel senso che guardando 

quel bilancio, si capisce che dovendo venire i finanziamenti da 

oneri di urbanizzazione, sono stati messi 600.000 euro rispetto 

ai 300.000 incassati quest’anno e immagino perché avete delle 

previsioni di incasso maggiore poi si andrà a vedere che oneri 

entrano, visto il periodo. Ci sono un milione di euro di 

alienazioni e anche lì di alienazioni (quelle stesse alienazioni 

da molti anni) però auspico che sia la volta buona, perché sennò 

neanche i marciapiedi e le asfaltature! Quindi, commentare un 

piano delle opere pubbliche così? C’è poco da dire! Cioè non è 

che ci siano delle opere che tu dici: non sono d’accordo perché 

quelle lì non sono strategiche. E’ chiaro che asfaltare le 

strade e rifare i marciapiedi mi sembra sia il minimo sindacale! 

Quindi il resto non si sa se verrà fatto, perché dipende dai 

bandi. Il nostro voto sarà di astensione su questo punto perché 

non vediamo nessuna visione come sempre strategica ma capisco 

che le risorse finanziarie siano quelle che sono e che in questo 

momento tutto quello che dovrebbe finanziare questi interventi 

lo si deve cercare col lumicino e con un’attività che immagino 

il Sindaco abbia fatto di sollecitazione sull’imprenditoria per 

cercare di riuscire a reperire questi finanziamenti, perciò non 
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mi sento neanch’io di criticarlo più di tanto. 

Capisco che più o meno il clima è questo: qualche tentativo di 

partecipare a bandi, e questa è una cosa positiva, ma vedo che 

comunque, si cerca di mettere opere che poi saranno realizzate 

grazie ad interventi con finanze esterne al Comune, perché il 

Comune che li ha presentati vedrà se andranno a buon fine. 

Ripeto ecco su quei tre interventi specifici, scuola di 

Buscoldo, Museo dei Madonnari e il cimitero degli animali da 

affezione, ci manca solo … eh ecco ripeto cioè facciamo in modo 

che il Comune debba metterci meno risorse possibili, perché 

quelli sì forse non li vedo come interventi strategici, quindi è 

chiaro che se ci sono i finanziamenti ben vengano.” 

Presidente: “Grazie Ferrari. Totaro prego”. 

Totaro: “Volevo riprendere il discorso dei marciapiedi, cioè la 

realizzazione e la riqualificazione dei marciapiedi nelle 

frazioni. Dove - assessore Gelati- e in quali frazioni? Questa è 

la prima domanda che ti faccio. Va bene come ha detto Francesco, 

insomma, coi tempi che corrono… Però adesso vorrei anche 

richiamare l’attenzione di qualche Consigliere di Eremo e di San 

Silvestro, perché ricordatevi, dei marciapiedi a Eramo e a San 

Silvestro, in alcune zone in alcune vie…..  Io guardo la realtà 

e poi …”. 

Presidente: “Abbiate pazienza … Cerchiamo di dare serietà al 

Consiglio altrimenti buttiamo tutto in vacca e andiamo tutti a 

casa! Cerchiamo di essere seri! Scusate…”. 
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Totaro:” Va bene posso parlare?  Vorrei richiamare l’attenzione 

dei Consiglieri di frazione giustamente a porre un po’ di 

attenzione e ricordarsi dei marciapiedi in parte di Eremo ma 

grandissima parte di San Silvestro. Grazie”. 

Presidente: Altri interventi? Faccio anch’io un intervento e mi 

tolgo le vesti di Presidente e chiedo anch’io qualcosina 

all’Assessore Gelati. La prima domanda che volevo fare si 

riferisce a quella di Totaro, che mi ha preceduto: in quale 

frazione? Posso dire che anche a Buscoldo abbiamo diverse vie 

senza marciapiedi, quindi richiamo alla sapienza e lungimiranza 

degli Assessori residenti a vedere bene dove c’è la necessità di 

fare i marciapiedi. Poi la seconda domanda: voglio capire una 

volta per tutte, perché tanta gente mi interroga, quand’è che ci 

sarà oppure è vero che fanno il cimitero dei cani? Ma sono a 

carico del Comune? Il Comune io dico non spende niente! Il 

Comune fa un bando per vedere chi partecipa alla costruzione di 

tutto l’ambaradan e il tutto sarà a spese di quello che avrà la 

concessione per farlo. Ecco io vorrei che qui mi si spiegasse! 

La terza domanda - per me è risibile scusate - rimando al 2021: 

non capisco come si possa mettere fra le opere pubbliche - 

scusate io qui lo dico con rammarico anche con un po’ di 

amarezza - spendere 250.000 euro - e forse non verrà mai fatto - 

per creare un campo da calcio a 9, togliendo l’erba naturale e 

mettendo l’erba artificiale? Io qui dissento completamente! 

Oramai forse siamo nell’utopia, forse non c’era magari un 

oggetto da mettere … cioè mi sembra una roba strana! Quindi io 
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approverò come Consigliere il piano, però, su quest’opera qui 

nel 2021, sicuramente, avrà sempre la mia contrarietà e non 

posso concepire una cosa del genere di fronte alla necessità che 

un Comune di quasi 15.000 abitanti ha tutti i giorni! Mi pare 

che il plesso del Boschetto sia abbastanza ben fornito e il 

campo in due o tre anni lo possono fare sull’erba naturale. 

250.000 euro, va bene, saranno fondi con bandi, ma sono 

veramente necessari? Con 150.000 euro o 100.000 euro se arrivano 

un po’ di fondi si possono fare cose nuove e molto più urgenti … 

Questa è una mia riflessione! Non prendetevela, però è una 

riflessione che mi sento di fare come Consigliere. Prego signor 

Sindaco”. 

Sindaco. “ Intanto grazie all’assessore Luigi Gelati non solo 

per l’intervento, ma per la costante presenza sul territorio che 

è una presenza costante. Sul piano ci sono vari punti su cui 

vorrei intervenire e per quanto riguarda le scuole stiamo 

aspettando il decreto per poter poi concretamente realizzare 

quello che sembrava un’utopia negli anni passati e messa a 

bilancio nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche semplicemente 

perché non si poteva eliminare - ma era per metterla in 

sicurezza e per dare garanzia anche al funzionario e 

tranquillità a tutti noi – bene, oggi siamo molto avanti per 

trasformare questo sogno in concretezza, perché abbiamo fatto 

fare degli studi, e pare che siamo molto avanti per quanto 

riguarda il bando tale da portare a casa un risultato eclatante 

e significativo non solo per la frazione di Buscoldo, ma per 
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l’intero plesso e sistema scolastico nostro. Questo è 

sicuramente il primo dato che mi viene in mente. Il secondo non 

è stato menzionato ma lo diremo poi. Per quanto riguarda strada 

Morante lo avremmo all’ultimo punto cioè quello della rotatoria 

di Grazie poi anche quello sembrava … I grandi sogni: uno era 

l’Edera ed è lì davanti agli occhi di tutti noi la rotatoria con 

le luci e poi la rotatoria a Grazie dove noi abbiamo provveduto 

in anticipo già ora a versare 150.000 euro il 19 di questo mese 

e gli altri 100.000 li verseremo entro il primo semestre 2019. 

Questo è una conferma reale di un’opera strategica insieme alla 

consigliera provinciale Renata Riva (la stiamo seguendo 

settimanalmente questa pratica) e ho fiducia nel Presidente 

Beniamino Morselli ed ho estrema fiducia nel dirigente Giovanni 

Urbani e il funzionario Antonio Covino e quindi confidiamo nel 

nell’aiuto di tutti, Provincia e Regione - e il capogruppo 

Francesco Ferrari è stato Consigliere delegato sino a poche 

settimane fa e quindi un grazie anche a lui per quello che ha 

fatto - ma su questo opera, sull’opera della rotatoria - e 

ringrazio tutti Regione, Comune, Provincia - siamo impegnati a 

fare un’opera per l’intero territorio provinciale quindi non 

solo per la comunità di Curtatone. E queste sono già due cose, a 

proposito di utopia o sogni, che si stanno portando 

concretamente avanti. E un altro obiettivo mi ha ricordato il 

funzionario Elena Doda per quanto riguarda il Verzellotto è il 

fondo pluriennale, 179.500 euro sono lavori che abbiamo già 

iniziato. Lo completeremo e lì le risorse ci sono già per 
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migliorare la qualità di un grande polo commerciale di attività 

produttive del Verzellotto sul quale stiamo lavorando da due 

anni per cercare di migliorarlo ulteriormente - invito tutte le 

vostre famiglie tra l’altro in questi giorni fino al 13 gennaio 

ci sarà anche il Circo Europeo regolarmente senza animali che 

ieri sono andato a vedere e vi garantisco che vale la pena 

andarlo a vedere - per rendere sempre più una consuetudine 

quella di ravvivare quel centro. So che l’assessore Cinzia 

Cicola sta pensando anche ad altre attività produttive da 

sviluppare in area del Verzellotto e magari replicabili anche 

per la Fiera delle Grazie. Vado avanti da un punto di vista 

strategico che ci vede protagonisti, ma io lo dico sempre, come 

Comune facilitatore, significa che su una grande partita come 

quella della viabilità noi cerchiamo altri accordi e fare da 

ponte anche tra le varie sensibilità politiche. Mi viene in 

mente il raddoppio della ferrovia Mantova-Cremona e Mantova-

Piadena, 350 milioni di euro, che sono in RFI: noi abbiamo 

cercato di coinvolgere tutti i nostri parlamentari 

dall’onorevole Matteo Colaninno, Anna Lisa Baroni fino ad 

Alberto Zolezzi. Per non parlare dei consiglieri regionali 

tutti, perché su questo argomento siamo impegnati tutti noi e 

tutto il territorio mantovano. Capite bene che questo è un piano 

strategico che permetterebbe non solo di migliorare il tragitto 

verso Milano con il raddoppio ferroviario, ma soprattutto di 

chiudere i sei passaggi a livello e questo permetterebbe la 

creazione di un sottopasso a Montanara ciclopedonale per poter 
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in questo modo raggiungere da Levata Grazie e Mantova con la 

ciclabile e due grandi sovrappassi (uno che unisce diciamo 

l’area in Mirabello-Montanara al Verzellotto e l’altro quello 

che dalla rotatoria della Santa andrebbe sulla nostra rotatoria 

sistemando definitivamente la pratica della ciclabile di strada 

Morante. Quindi noi li abbiamo messo 250.000 euro, ma qui è 

un’azione strategica che stiamo portando avanti non da soli ma 

insieme per cercare di far da collante così come l’argomento 

della viabilità Mantova – Milano, che ci vede sicuramente al 

lavoro per cercare di portare a casa e migliorare non solo la 

nostra viabilità ma come dimostra la rotatoria di Grazie, ma 

anche avendo a cuore gli interessi del territorio mantovano. Gli 

ultimi tre argomenti per me sono: la concessione e per quanto 

riguarda gli animali da affezione che è un argomento che noi 

stiamo gestendo e cercando passo dopo passo (argomento 

ovviamente non semplice), ma vedremo e ci abbiamo messo impegno, 

perché gli animali sono i migliori amici degli uomini e quindi 

ben consapevoli che le priorità che prima c’è l’uomo e poi ci 

sono gli animali, ma questo poi è molto prossimo e quindi 

l’attenzione che stiamo portando avanti, anche sentendo 

veterinari illustri e non solo, ci hanno più volte ricordato che 

quello può essere una sensibilità importante non avendo la 

provincia di Mantova un altro luogo per poter seppellire, fuori 

in modo separato in un’area non ricca o produttiva, ma 

improduttiva per il Comune. Vedremo se il bando avrà successo e 

vedremo se ci saranno interlocutori concreti a questo ulteriore 
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sogno e obiettivo. Per quanto riguarda ovviamente gli interventi 

prossimi che siano l’asfaltatura o i marciapiedi quelli - 

condivido quanto accennato da Matteo Totaro riguardo l’urgenza 

di poter realizzare questi marciapiedi - tanto dipende dagli 

incassi e gli incassi noi li abbiamo ipotizzati alti ma siamo 

ben consapevoli che facciamo con quello che incasseremo 

realmente, perché le parole volano, ma i fatti rimangono, quindi 

vorrei prima incassare per poter iniziare il piano. Devo dire 

che più volte ci è stato chiesto di partecipare a bandi e i 

bandi stanno arrivando. Ne abbiamo realizzati tanti e per quanto 

riguarda l’ultimo punto che il Presidente del Consiglio comunale 

accennava al campo sintetico, ricordo il Comune di Castel 

Goffredo che ha appena fatto un’operazione da 600.000 euro ora 

sul campo sintetico, ma quello è evidente che così come il Museo 

Madonnari che abbiamo già implementato ristrutturato eccetera, 

tutto deve essere realizzato con contributi e con 

autofinanziamento. Se poi l’autofinanziamento passa dal 

reperimento di contributi statali o regionali o europei ben 

venga; se invece la finanza creativa è un valore importante 

quando è costruttiva, bene io penso il Boschetto che è una 

centralità sportiva, ricreativa, ludica fondamentale per il 

nostro Comune e fiore all’occhiello della nostra Comunità dove 

abbiamo già fatto interventi (penso alla pista che raggruppa 

tanti bambini, tanti giovani qual è la pista in onore di un 

grande uomo quale Ottavio Varini)…. Bene, se saremo bravi nel 

riuscire a reperire quei soldi o attivare insieme al CONI 



17 

 

(abbiamo buoni rapporti con il Presidente provinciale del CONI) 

a saldo zero per le casse comunali a realizzare una struttura e 

far invidia a tanti Comuni della provincia, non saremo noi a 

dire di no, ma la creatività la fantasia, il reperimento di 

risorse devono portare anche a uno sviluppo delle dell’economia. 

Quindi i lavori che vengono fatti significa dare lavoro alle 

nostre imprese, dar lavoro ai nostri giovani, quindi noi siamo a 

favore delle opere grandi o piccole che siano e quindi su questo 

noi lavoriamo con impegno per cercare sempre un’unità per 

trasformare i sogni in realtà”. 

Presidente:” Grazie signor Sindaco, la parola a Federico Longhi 

Assessore”.  

Longhi:”Allora io rispondo per quanto di mia competenza: 

riguardo al Museo dei Madonnari, è stato già fatto un lavoro con 

un contributo di Regione Lombardia dell’importo di circa 40.000 

euro di cui 20.000 li avevamo stanziati noi. Questo ha 

comportato un ampliamento e sull’ampliamento c’è questo progetto 

definitivo e esecutivo, che è già stato presentato al con un 

bando di Fondazione Cariplo, che per buona parte non è altro che 

una messa a norma di questa parte dell’ampliamento quindi della 

parte annessa sotto al porticato e della saletta civica quindi è 

una parte cospicua di lavori di messa a norma e l’obiettivo - 

come ha detto il Sindaco poco fa - era quello di unire il bando 

Cariplo di cui avremo credo l’esito ai primi mesi del 2019 e il 

Fondo di rotazione di Regione Lombardia. Unire queste due cose 
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per cercare di limitare al minimo l’esborso per il Comune, 

ovviamente se ci sarà un esborso, che avverrà quando ci diranno 

quant’è la quota di cofinanziamento. Quindi dico anche due 

parole sul discorso del campo sintetico, che è stato sollevato, 

nel senso che nel programma elettorale noi avevamo scritto che 

avremmo valutato l’opportunità di realizzare un campo da 

sintetico nel centro sportivo Boschetto. Credo, che avere un 

bando a cui abbiamo già partecipato al bando delle periferie con 

scadenza 15 dicembre e che è stato prorogato, in cui c’è un 

contributo a fondo perduto del 70 per cento, credo che se non è 

un’opportunità questa non so quali possono essere le 

opportunità! Anche in questo caso potendolo potenzialmente 

associare al Fondo del Credito Sportivo del CONI. E non è un 

progetto solo di realizzazione del bando per il campo sintetico, 

ma c’è anche un discorso di risistemazione di tutta quella pista 

e del campo da basket che è vicino ai locali della cucina che è 

tutta rovinata ed è stata sostituita e una sistemazione anche 

del decoro della parte anteriore al Palasiglacom e del 

camminamento della ciclabile per identificare meglio il Centro 

Sportivo e qui ci aggiungo anche la potenzialità di attrarre 

sponsorizzazioni, quindi entrate ovviamente per il Comune e 

anche ovviamente un discorso di sociale perché sui centri 

sportivi che portano dentro tanti tante persone tanti ragazzi. 

E’ sul 2021 perché il piano opere pubbliche se non ricordo male 

è stato fatto in Giunta quando ancora non era uscito il bando 

quindi il bando è stato fatto successivamente all’approvazione 
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in Giunta ma l’avevamo già inserito all’interno nel terzo anno”. 

Cicola:” Per quanto riguarda il cimitero per animali è un 

project financing cioè, nel senso che alla fine 

l’Amministrazione comunale e i cittadini non tireranno fuori 

nulla. L’unica cosa che l’Amministrazione darà al vincitore del 

proponente è l’area in concessione gratuitamente. Poi tutta la 

realizzazione e la gestione viene esternalizzata”. 

Gelati: “Per quanto riguarda i marciapiedi noi, ovviamente, 

conoscendo bene il territorio  e frequentando tutti i giorni le 

nostre frazioni (gli stradini, i vigili ed io tutti i giorni e 

in questo caso le maggiori priorità bisogna dare insomma 

obiettivi oggettivi, perché quando si amministra bisogna 

dimenticare l’orticello di casa propria) e in base a quello che 

abbiamo constatato le frazioni maggiormente sono: San Silvestro 

(che è la zona lì per intenderci dietro via Deledda che gira in 

via Bellini) e l’altra che anche se tanto è stato fatto devo 

riconoscerlo e dirlo, è Levata. Mentre ad Eremo è stato fatto 

molto forse potremmo fare di più (come dicevano Ferrari e De 

Donno).” 

Cicola: “Un’ultima cosa sui bandi: visto che, a parte la sezione 

cultura, ho seguito quasi tutti i bandi e come Amministrazione 

nel giro di un anno, se tutto va in porto la materna, entro fine 

dell’anno iniziano e dovrebbe uscire il decreto di finanziamento 

a nostro favore, perché la Regione ha emesso già il decreto per 

il finanziamento della nostra scuola, ma è Roma che adesso lo 
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deve finanziare (il MIUR Ministero a Roma), quindi nel giro di 

un anno abbiamo portato a casa 400.000 euro. Di cui: Parco 

Cecilia, le opere per i disabili, il centro del riuso, la scuola 

materna dell’infanzia, il centosettantesimo della battaglia e 

poi 40.000 euro della sezione cultura. Giusto per mettere a 

conoscenza un po’ tutti del lavoro che facciamo insieme agli 

uffici”. 

Presidente: “ Nessuno però fino ad ora si interessa di 

completare l’ala della sede municipale attualmente incompiuta: 

senza andare a recriminare, si può avere un bando con un 

progetto fattibile e realistico, da presentare in Regione (o 

chiedere fondi della Comunità Europea)? Ah no, scusate, ma qui 

nessuno si interessa mai! Abbiamo un ufficio bandi, ma mi devo 

interessare io? Se mi dite che mi devo interessare io …. 

Comincio a scrivere alla Regione Lombardia e alla Comunità 

Europea? Mi fate un progetto? Qual è la difficoltà? Abbiamo 

anche un Ufficio a Casalmaggiore al quale gli diamo 10.000 euro 

all’anno per seguire i bandi. Insomma, vi interessa finire la 

sede comunale? Secondo me sarebbe una gran bella cosa finirla 

con un Auditorium, che può essere sala conferenze o sala 

cinematografica o ufficio concorsi, non solo per noi, ma anche 

per l’hinterland, perché manca! Questa non è una critica che 

voglio fare!  

Finito l’argomento mettiamo in votazione”. 


